



# La cooperación internacional contra el ciberdelito, a debate en El Norte



M. J. PASCUAL

mjpascual@elnortedecastilla.es  
twitter: @MJ\_Pascual

La mesa de este miércoles, 17 de febrero, abordará las medidas de la UE para proteger los derechos de los ciudadanos en Internet

**VALLADOLID.** ¿Han nacido nuevos delitos a la sombra de la Red de Redes, o el catálogo del crimen es el mismo, aunque las organizaciones delictivas se benefician del formato tecnológico y saben cómo sacarle partido a la globalización? ¿Qué es el derecho al olvido digital y cómo se garantiza? ¿Con qué garantías se pueden utilizar las tarjetas de pago en otros países de Europa? ¿Cómo proteger a los menores del cibercosmo? ¿Europa está preparada para hacer frente al terrorismo en la Red? Estos son algunos de los muchos interrogantes a los que intentarán responder los expertos en cibercrimen invitados a la primera mesa del IV Ciclo de Justicia de El Norte de Castilla-Santander, que tendrá lugar este miércoles 17 en el salón de actos de los Colegios de Abogados y Procuradores de Valladolid.

La ciberseguridad está en la cima de la preocupación de la Unión Europea, que está adoptando medidas de cooperación transfronteriza para tratar de combatir a las organizaciones criminales de trata, pornografía infantil y tráfico de drogas y de datos, que utilizan las tecnologías para extender sus negocios y blanquear sus beneficios en paraísos fiscales. También se ha avanzado en el últi-



Un agente de la Brigada de Investigación Tecnológica (BIT) visiona los archivos incautados tras el desmantelamiento de un red que difundía porno infantil en Castilla y León. :: EL NORTE

mo año en la protección de datos de los europeos, con una participación decisiva de España en este ámbito de salvaguarda de los derechos de los consumidores y usuarios.

La justicia española no es ajena a este esfuerzo. El Tribunal Supremo ya ha comenzado a sentar jurisprudencia sobre los 'ciberdatos'. Una de sus últimas sentencias, del 15 de octubre pasado, dictamina que el derecho a la protección de datos personales justifica que, a petición de los afectados, los responsables de las hemerotecas digitales deban adoptar medidas tecnológicas, tales como la utilización de códigos robots.txt o instrucciones noindex para que «la página web de la hemeroteca digital en que aparezca la in-

formación obsoleta y gravemente perjudicial no pueda ser indexada por los buscadores de Internet».

## El ejemplo de Estonia

De estas novedades hablará el magistrado José Manuel Sánchez Siscart, presidente de la Audiencia de Soria y jurista punta de lanza del Consejo General del Poder Judicial en materia de lucha contra el cibercrimen. El pasado año participó en Estonia en una reunión de expertos para evaluar la aplicación y evolución de las medidas que la Unión Europea viene desarrollando para luchar contra el cibercrimen en este país, que en 2007 sufrió importantes ataques en la Red y desde entonces está a la vanguardia en los avan-

ces logrados en esta materia, a nivel estratégico, legal y tecnológico.

En el ámbito técnico participa como ponente Francisco Pérez Bes, secretario general del Instituto Nacional de Ciberseguridad de España (INCIBE). Es experto en el uso de las tecnologías de la información y gran conocedor del funcionamiento de las comunidades 'on line'.

El IV Ciclo de Justicia El Norte de Castilla-Santander cuenta también en esta edición con el patrocinio de Registradores y la colaboración, además de los Colegios de Abogados y Procuradores, de las Universidades de Valladolid (UVA), Universidad Europea Miguel de Cervantes (UEMC) y la Universidad Católica de Ávila (UCAV).

## IV CICLO

La Justicia española en el marco de la UE. Cómo mejorar la justicia común para ganar en seguridad común

MESAS

### Febrero

#### Tema

La lucha contra el cibercrimen y la corrupción. La protección de los datos y las cuentas de los europeos

#### Ponentes

José Manuel Sánchez Siscart, magistrado presidente de la Audiencia de Soria, y Francisco Pérez Bes, secretario general del Instituto Nacional de Ciberseguridad (Incibe)

Día 17  
17:30 horas.  
en el colegio de abogados de Valladolid

### Marzo

#### Tema

La fiscalía europea, ¿menos utopía ahora? El encaje del nuevo Código Penal español en el marco de la UE

### Abril

#### Tema

Los jóvenes juristas y abogados españoles en la UE. ¿Una oportunidad de empleo?

### Mayo

#### Tema

Los avances en la cooperación judicial directa. Más allá de los acuerdos bilaterales

### Junio

#### Tema

Clausura y lectura de conclusiones

Portal del ciclo en [elnortedecastilla.es](http://elnortedecastilla.es)



## EL JURISTA

► **José Manuel Sánchez Siscart.** El magistrado José Manuel Sánchez Siscart (Soria, 1967) es presidente de la Audiencia Provincial de su provincia desde 2014. Con anterioridad, fue magistrado de la Sección Segunda de la Audiencia Provincial de Tarragona y pertenece a la Red Judicial Española de cooperación judicial internacional, que integran sesenta y dos magistrados y cuya función es la mejora de la colaboración internacional en materia jurídica. Ingresó en la carrera judicial en 1994. Ejerció en juzgados de primera instancia e instrucción de Eibar (Guipúzcoa) y Calahorra (La Rioja). Ascendió a magistrado en 1999, habiendo



El magistrado José Manuel Sánchez Siscart. :: EL NORTE

ejercido en Teruel y Reus. De 2006 a 2009 fue magistrado de la Audiencia Provincial de Tarragona y presidió hasta 2014 la sección segunda de la citada Audiencia.

## EL TÉCNICO

► **Francisco Pérez Bes.** El secretario General del Instituto Nacional de Ciberseguridad de España (Incibe) es abogado y forma parte de la comisión jurídica del Consejo General de la Abogacía Española. Es vicepresidente de la Asociación de Expertos Nacionales de la Abogacía en TIC (ENATIC) y secretario de la Asociación Española de Responsables de Comunidades Online y Profesionales del Social Media (AERCO-PSM). Además es profesor universitario en materias como Derecho de Internet y las TIC, propiedad intelectual, privacidad, publicidad online y comercio electrónico. El fraude electrónico está proliferando en Internet. Este será



Francisco Pérez Bes, secretario general del Incibe. :: EL NORTE

unos aspectos que abordará el ponente, pues el Incibe dispone de un servicio antifraude para dar información y apoyo a usuarios y entidades afectadas.